

La iglesia parroquial y la ermita de San Bartolomé fueron profanadas y destrozadas en su interior, perdiéndose todas las imágenes, dos retablos, los ornamentos, el órgano, el archivo, las campanas y todos los otros objetos del culto.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada.	1
Ermita o capilla saqueada y destrozada	1
Altares y retablos destrozados.	2
Imágenes destrozadas	Todas
Campanas destrozadas y desaparecidas	Todas
Órgano destrozado	1
Archivo destruido	1

FRESNEDA DE LA SIERRA

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Priego. — Habitantes: 357.)

La situación general de la piedad y la religiosidad no eran satisfactorias antes del 18 de julio de 1936; se habían celebrado casamientos y entierros civiles desde la venida de la República, si bien en muchas familias se guardaban fielmente las santas costumbres de los padres y la religiosidad era intensa y ferviente.

La iglesia parroquial fué profanada en los primeros momentos de la revolución, en julio de 1936, destruyéndose después todo lo que en ella había: altares, retablos, imágenes, coro, las escaleras para subir a la torre, quemándolo todo en una hoguera, a la puerta del templo, del que sólo han quedado las paredes. Asimismo, fueron quemados, en la misma hoguera, todas las ropas y ornamentos y el archivo parroquial. También se llevaron todas las campanas.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada.	1
Altares, imágenes y retablos destrozados.	Todos
Campanas destrozadas y desaparecidas	Todas
Archivo destruido	1

LA FRONTERA

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Priego. — Habitantes: 800.)

Todos los vecinos de este pueblo eran católicos, y como tales morían. Sin embargo, la propaganda y la actuación de los gobiernos, desde 1931, influyeron en el estado religioso, moral y social, que en 1936 «dejaba algo que deseaba, si bien, «en general, era bastante satisfactorio», y en las elecciones triunfaban siempre los católicos.

La iglesia parroquial, así como la ermita de Nuestra Señora de Belén, fueron profanadas y saqueadas. En la primera fueron destruidos 6 altares, todas las imágenes, 1 órgano, 1 custodia, la cruz parroquial, todas las ropas y ornamentos, 2 campanas y todos los demás objetos del culto; en la ermita fué destrozado el altar, con la imagen de la titular y el órgano. Desapareció, también destruido, el archivo.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada.	1
Ermita o capilla saqueada y destrozada.	1
Altares y retablos destrozados.	7
Imágenes destrozadas	Todas
Custodia desaparecida.	1
Cruz parroquial desaparecida	1
Campanas destrozadas y desaparecidas	2
Órganos destrozados	2
Archivo destruido	1

FUENCALIENTE

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Cañete.)

La iglesia fué profanada y devastada, habiéndose perdido todos los objetos del culto y las campanas.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada	1
Campanas destrozadas y desaparecidas	Todas
Asesinado	1

278

Villena Tolosa, Mariano

Comerciante. Murió asesinado el 1.º de septiembre de 1936, en el término de Betero (Valencia). Casado con Teófila Isimena.

«Era propagandista de las ideas católicas, sólo por idealismo, por fe y patriotismo.»

FUENSANTA

(Provincia: Albacete. — Arciprestazgo: La Roda. — Habitantes: 1,315.)

En este pueblo había dos iglesias: la parroquial y el Santuario de Nuestra Señora de los Remedios, y una ermita; las tres fueron profanadas, quemados todos los altares, retablos e imágenes; han desaparecido las alhajas, vasos sagrados, ornamentos, ropas, campanas, archivo, etc.; las imágenes fueron arrastradas por la vía pública y quemadas entre burlas y horribles blasfemias. Unos milicianos se presentaron en un baile público, revestidos con ornamentos sagrados, y, pistola en mano, amenazaron de muerte a todo el que saliera del salón; otro día, recorrieron las calles, parodiando sacrilegamente la procesión del santo Viático, y otra vez llevando en andas a uno de los rojos más destacados.

Una de las iglesias fué convertida en salón de baile.

Ebrios de sacrilegios y profanación, no respetaron ni el cementerio: una noche, saltaron las paredes y dispararon con armas de fuego, rompieron lápidas y cruces, entre soeces blasfemias e insultos ante los sepulcros de los muertos distinguidos por su ideología católica.